
野田市監査委員告示第４号

令和６年度定期監査の結果に基づいて措置を講じた旨の通知があったので、

地方自治法（昭和２２年法律第６７号）第１９９条第１４項の規定により次の

とおり公表する。

令和７年５月１６日

野田市監査委員 森 下 芳 夫

同 齊 藤 清 春

同 山 口 克 己



野 教 教 第 １ ５ ３ 号

令 和 ７ 年 ４ 月 ２ 日

野田市監査委員 森下 芳夫 様

野田市監査委員 齊藤 清春 様

野田市監査委員 山口 克己 様

野田市教育委員会教育長 染 谷 篤

定期監査の結果に係る要望事項に対する処置について（報告）

令和７年３月５日付け野監第２４５号により提出された「定期監査の結果に

ついて」に係る要望事項に対し、講じた処置状況について別添のとおり報告い

たします。



【生涯学習部回答】

①

要望事項 学校等の施設における各種工事について、現場の状況を把握し優

先順位を決めて計画的に努められたい。（教育総務課）

処 置 状 況

報告の区分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補足説明 学校施設の改修工事については、学校及び教育総務課が日常的に現

場の状況を把握するのに加え、日本管財㈱への包括管理委託により、

市が所有する公共施設全体から優先度を決定し、工事を実施しており

ます。

学校トイレの洋式化については、今年度をもって小学校校舎内のト

イレ改修が完了するため、令和７年度及び８年度の２か年で中学校校

舎内のトイレ改修を実施し、９年度以降に、屋外トイレ、体育館トイ

レ及び幼稚園トイレの洋式化を進めてまいります。

また、災害時の避難所として使用されている中学校の体育館への空

調設備設置については、現在、実施設計を進めており、令和７年度か

らの設置工事に向けて、トイレ改修工事のスケジュール等を勘案しな

がら、計画的に進めてまいります。

②

要望事項 野田市文化財保存活用地域計画について、課題を整理して計画決

定に向けて取り組まれたい。（生涯学習課）

処 置 状 況

報告の区分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補足説明 野田市文化財保存活用地域計画の策定については、考古以外の専門

分野を担う学芸員が不在となっていることや当初の想定よりも作業量

が多くなっていることなど、様々な課題が生じていることから、課題

を改めて整理し、当該計画の策定に取り組んでまいります。



【学校教育部回答】

①

要望事項 福田地区学校配置適正化について、児童生徒、保護者及び近隣住

民等への説明等を行い、課題を整理して取り組まれたい。

（学校教育課）

処 置 状 況

報告の区分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補足説明 福田地区学校配置適正化については、昨年の５月から７月にかけて

福田地区の小学校３校の保護者を対象として、４回に渡り説明会を

開催するとともに、９月には令和７年度入学予定児童の保護者を対

象とした説明会を開催し、更に、10 月５日には５歳以下の未就学児

の保護者を対象とした説明会、同月 20 日には福田地区４校の在校生

の保護者を対象とした説明会を開催しております。また、これまで

に６回開催している福田地区学校配置適正委員会の開催後は検討委

員会だよりを発行し、各校を通じてＰＴＡの皆様へ配付するととも

に、自治会の協力を得て各自治会の班ごとに回覧していただくな

ど、保護者住民及び近隣住民への周知に努めております。

今後、小規模特認校の在り方や、スクールバスの運行、学校施設

改修等についてそれぞれ課題を整理し、令和 10 年度の義務教育学校

開校に向けて進めてまいります。

②

要望事項 給食費について、長期にわたり滞納する事例が見受けられること

から、適切な整理を行うとともに回収すべき債権については効果的

な滞納対策を講じられたい。

（学校教育課・学校給食センター・関宿学校給食センター）

処 置 状 況

報告の区分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補足説明 給食費の滞納については、令和７年度から学校給食費管理システム

の運用を開始し、教育委員会が徴収業務を含む学校給食費を一体的に

管理することで、給食費の未納及び滞納について、より適切な管理を

実施してまいります。

また、長期の生活保護受給者などの回収が困難な債権については、

私債権管理条例に基づき適切に整理するとともに、未収金管理回収委

託を契約している法律事務所の活用を継続するなど、回収すべき債権

の効果的な滞納対策を講じてまいります。



６野企財第３９７号

令和７年５月２日

野田市監査委員 森下 芳夫 様

野田市監査委員 齊藤 清春 様

野田市監査委員 山口 克己 様

野田市長 鈴 木 有

定期監査の結果に係る要望事項等に対する処置について（報告）

令和７年３月５日付け野監第２４５号により提出された「定期監査の結果に

ついて」に係る指摘事項及び要望事項に対し、講じた処置状況について別添の

とおり報告いたします。



【消防回答】

①

指 摘 事 項 消防団員の報酬について、一部の消防団において架空請求及び支

給が発覚したことから、再発防止に向けた取組を徹底されたい。

（消防本部総務課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 今回の事案発生後、全消防団に対し、架空請求及び消防団による個

人の通帳等の管理がないか実態調査を実施し、同様の取扱いが行われ

ていないことを役職上位者３名の署名、押印により確認いたしまし

た。

また、臨時会議を開催し、全消防団に今回の事案の経緯について周

知するとともに、再発防止策として、出動報告書への氏名の記載方法

を自書とする、提出を４半期ごとから毎月に変更する、記載内容に疑

義があるときは随時該当分団に確認する等の事務の見直しを行いまし

た。

今後も引き続き再発防止に向けた取組を徹底してまいります。



【環境部回答】

①

要 望 事 項 自動車ヤード等の対策について、引き続き県と連携して良好な周

辺環境の保全に取り組まれたい。（環境保全課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 千葉県特定自動車部品のヤード内保管等の適正化に関する条例に基

づき、事業者に対し適切な事業の実施を指導するなど、引き続き県と

連携して良好な周辺環境の保全に取り組んでまいります。



【自然経済推進部回答】

①

要 望 事 項 新たな地域計画について、関係者への説明会等を開催するなどに

より、課題を整理して計画策定に向けて取り組まれたい。

（農政課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 地域計画の策定に当たっては、各地域の農業関係者による「協議の

場」を設け、地域ごとに５回開催して各地域の課題等を整理し、協議

の場の結果の公表を経て、令和７年３月31日に 12地区の地域計画を

公表したところです。

今後も引き続き関係者との話合いを継続し、より良い計画となるよ

う定期的に見直しをしてまいります。

②

要 望 事 項 公園施設長寿命化計画について、修繕等に係る費用の標準化等の

課題を整理して計画策定に取り組まれたい。

（みどりと水のまちづくり課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 公園施設長寿命化計画については、令和５年度に実施した公園等遊

具施設定期点検の結果を踏まえて、修繕等に係る費用の平準化等の課

題を整理しており、令和７年６月末の完成を目指して計画策定に取り

組んでまいります。



【企画財政部回答】

①

要 望 事 項 団体補助金交付事務を見直すことから、補助金の適正な審査及び

検証等に取り組まれたい。（財政課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 令和６年８月８日付けで｢団体補助金交付事務の見直し方針につ

いて｣を通知し、事業費補助、運営費補助等の区分を明確にした上

で、区分に応じた精算・返納や実績報告の審査の厳格化、事業効果

の検証等に取り組むこととしております。今後は、野田市補助金等

交付規則、個別の補助金交付規則等、補助金交付運用基準を適切に

改正し、補助金の適正な審査及び検証等に取り組んでまいります。

②

要 望 事 項 近年の市税全体の徴収率を近隣市と比較すると常に上位であるた

め、今後も更なる徴収率の向上を目指して取り組まれたい。

（収税課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 現年課税分については、滞納となってから速やかにＳＭＳ催告、電

話催告及び文書催告を行い、その後も滞納が続く場合は滞納金額によ

り区分した二班体制にて、滞納金額や滞納状況に応じた滞納整理を実

施しております。

また、高額滞納者や書面調査では財産を把握できない困難事案につ

いては、滞納者等への訪問や関係機関と連携した捜索等も実施し、滞

納整理の完結に努めております。

さらに、地方税統一ＱＲコードなど様々な納付方法を周知するとと

もに、口座振替登録の勧奨を継続して行い、滞納者が生まれにくい納

税環境の構築にも努めております。

今後も、税負担の公平性や財源確保を実現するため、滞納者の実情

を踏まえながら早期着手と困難事案解決に努め、更なる徴収率の向上

を目指して取り組んでまいります。



【市民生活部回答】

①

要 望 事 項 令和７年度から自治会集会施設整備事業が新たな制度で実施する

ことから、地域住民のふれあいと世代間の交流等の更なる住民自治

の増進に取り組まれたい。（市民生活課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 自治会集会施設整備事業補助金については、令和７年度から補助対

象経費の最低額を引き下げることで、新築や大規模修繕だけでなく、

小規模修繕にも対応できるようにするなど、制度の見直しを行いまし

た。

今後も、地域住民のふれあいと世代間の交流等の場となる自治会

集会施設の整備を支援し、更なる住民自治の増進に取り組んでまい

ります。



【都市部回答】

①

要 望 事 項 令和７年７月１日から施行する野田市景観条例に基づき、良好な

景観の保全及び適正な管理等に努められたい。（都市計画課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 野田市景観条例については、令和７年７月１日からの施行に備え、

野田市景観計画と併せて市ホームページや窓口において周知を行うと

ともに、窓口において必要な手続等を丁寧に説明しております。

今後、建築物の建築等が行われる際には、本条例に基づき適切な指

導を行い、良好な景観の保全及び適正な管理等に努めてまいります。



【健康子ども部回答】

①

要 望 事 項 野田市こども誰でも通園制度について、今年度は試行的事業とし

て実施しているが、利用者及び事業者等の意見を聞きながら、令和

８年度の本格実施に向けて課題を整理して取り組まれたい。

（子ども保育課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 こども誰でも通園制度については、令和６年度から市内２事業者が

試行的事業を実施していることから、２事業者の利用状況等を把握す

るとともに、利用者及び事業者等の意見を聴きながら、令和８年度の

本格実施に向けて課題を整理して取り組んでまいります。

②

要 望 事 項 現金出納簿について、金額の記載誤り、内容の記載漏れ等の不備

が見受けられたため、今後は適切に作成するよう努められたい。

（保健センター・関宿保健センター）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 現金出納簿について、金額の記載誤り、内容の記載漏れ等がないよ

う、複数の職員による確認を徹底するとともに、件数や記載漏れの確

認がしやすいよう、現金出納簿の形式を変更しました。今後は適切に

作成するよう努めてまいります。



【福祉部回答】

①

要 望 事 項 生活保護費返還金・徴収金の滞納解消に向けて今年度に職員の体

制を見直したことから、効果的な滞納対策に努められたい。

（生活支援課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 滞納者に対しては、督促状や催告書を送付するほか、市内及び近隣

市在住者には、自宅への訪問や来庁を求めて、実態の把握や納付指導

を行っております。

また、令和６年度から債権管理担当職員を配置し、より適正な債権

管理を行っております。

今後も引き続き滞納者の実態把握に努めるとともに、他市の取組事

例の調査等を実施して、効果的な滞納対策を講じてまいります。



【総務部回答】

①

要 望 事 項 団体等の預金通帳の出入金の点検で指摘等がある場合は、速やか

に対応して改善に努められたい。（行政管理課）

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 団体等の預金通帳の出入金については、「預金通帳等の管理及び出

入金の事務について」（令和５年10月 25日付け野総行第103号総務

部長通知）に基づき実施していますが、監査委員事務局による預金

通帳等の点検により指摘等があった場合には、指摘に対して適切に

対応しているかどうか確認し、対応していない場合は速やかに対応

するよう指導しております。

今後も引き続き、速やかに対応して改善に努めてまいります。



【会計管理者回答】

①

要 望 事 項 団体等の預金通帳の管理について、引き続き関係部署と連携して

適切な管理に取り組まれたい。

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 団体等の預金通帳の管理については、引き続き「預金通帳等の管理

及び出入金の事務について」（令和５年 10月 25 日付け野総行第103

号総務部長通知）を遵守し、関係部署と連携して適切な管理に取り組

んでまいります。



野 監 第 ３ ５ 号

令和７年４月２８日

野田市監査委員 森 下 芳 夫 様

同 齊 藤 清 春 様

同 山 口 克 己 様

野田市代表監査委員 森 下 芳 夫

定期監査の結果に係る要望事項に対する処置について（報告）

令和７年３月５日付け野監第２４５号により提出された「定期監査の結果に

ついて」に係る要望事項に対し、講じた処置状況について別添のとおり報告い

たします。



【監査委員事務局回答】

①

要 望 事 項 団体等の預金通帳の管理について、引き続き関係部署と連携して

適切な管理に取り組まれたい。

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 団体通帳の出入金の状況の点検については、引き続き「預金通帳等

の管理及び出入金の事務について」（令和５年10月 25日付け野総行

第103号総務部長通知）に基づき実施し、関係部署と連携して適切な

管理に取り組んでまいります。



野 農 委 第 ８ ８ 号

令和 ７年 ４月２４日

野田市監査委員 森 下 芳 夫 様

野田市監査委員 齊 藤 清 春 様

野田市監査委員 山 口 克 己 様

野田市農業委員会会長 齊 藤 和 夫

定期監査の結果に係る要望事項に対する処置について（報告）

令和７年３月５日付け野監第２４５号により提出された「定期監査の結果に

ついて」に係る要望事項に対し、講じた処置状況について別紙のとおり報告い

たします。



【農業委員会事務局回答】

①

要 望 事 項 新たな地域計画について、関係者への説明会等を開催するなどに

より、課題を整理して計画策定に向けて取り組まれたい。

処 置 状 況

報 告 の 区 分
①処置済 ・ ②実施中 ・ ③検討中 ・ ④未処理

補 足 説 明 地域計画の策定に当たっては、各地域の農業関係者による「協議の

場」を設け、地域ごとに５回開催して各地域の課題等を整理し、協議

の場の結果の公表を経て、令和７年３月31日に 12地区の地域計画を

公表したところです。

今後も引き続き関係者との話合いを継続し、より良い計画となるよ

う定期的に見直しをしてまいります。


